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行走在創業的路上，我們從自身出發，透過戲劇鏡

看社會；製作網頁挖掘自我；從事廣播多面行銷。

不論是作為畢生心血，亦或是人生道路上的積累，

都將成為一段難忘的回憶，陪著我們前行。

▲黃麗璸在飛碟電台主持行銷節目。   

                 照片提供 /黃麗璸

▲徐繼周年少與成龍因戲結緣。

　               照片提供 /徐繼周
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望向無際的遠方

為的是一展創業抱負

無論有多少質疑

無論有多少難關

我們都將做人生的開創者

乘風破浪 踏浪前行
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▲連英佑運用所學，自主創業接                             

案。        照片提供 /連英佑

　過去就讀世界新聞專科學校報業行政科的徐繼周，擁

有豐富影視從業經歷，輾轉於各項影視職務，從中汲取

豐厚經驗及人脈，於今年創辦「周大發影視工作室」，

主要業務為影視劇本開發。他表示，編劇不僅是一份職

業，更是種熱愛。

　徐繼周分享，自幼便對於影劇懷有強烈興趣，在學時

期，由於他抱持「學歷無用論」的認知，並時常沉溺於

話劇活動而荒廢學業，更被同儕戲稱為「翹課王子」。

不過他在累積的深厚人脈下，因緣際會參與電視台節目

拍攝，成功與業界接軌。他說道，自己經常跟在同行前

輩身旁「偷師」，使他獲益良多。而積極的態度也受到

製作人肯定，從此正式踏上編劇一職。

　「編劇這行很現實，付出和回報不對等的情形不在少

數，必須累積作品及名氣，才能被大眾所見。」徐繼周

的編劇之路並非一帆風順，曾有段時期只能兼職 KTV 及

計程車司機，在經歷默默無名的蟄伏後，最終透過臺灣

第一部校園生活喜劇「麻辣鮮師」爆紅。然而成名並未

使他如釋重負，因處於高壓環境下，他遭失眠、頸椎病

等職業病纏身，徐繼周坦言，「這是編劇行業的通例」

但出於對編劇的熱忱，使他堅持迄今。 

　提及創業契機，徐繼周表示，臺灣的編劇產業正在巨

變，現今劇組權責多歸於導演、製作人等，編劇缺乏話

語權，淪為「人肉打字機」。而大眾觀影愛好調查是成

就一部影視的精髓，然徐繼周對於少數編劇為迎合收視

率，而全然使用大眾偏好之作法提出質疑。面對編劇產

業之變遷，他認為，臺灣影視方向走偏，現今臺片多走

向「本土化」、「文青化」，鮮少能跨足國際。因此他

決心創業，期望透過工作室創作改善其風氣，雖然力量

薄弱，但為臺灣的影視發展，他仍竭盡所能。

　「今天的我要推翻昨天的自己。」周大發工作室現今

經營大多採標案及補助的模式，處於創立初期規模較

小，但徐繼周表示，未來工作室將朝製作公司轉型，持

續吸收人才擴大團隊。徐繼周對編劇的熱忱，成了想改

變影視風氣的使命感，他期許自己「幃幄運籌、思慮清

晰」，帶領工作室迎向更好的發展。

　畢業於世新大學資訊傳播系的

連英佑，就學期間研修多系課程。

畢業後為提升自我，於政治大學

就讀圖書資訊與檔案學研究所。

多年來從中培養多元能力，現成

立網站設計與攝影工作室，並經

營部落格分享生活。

　連英佑於大學期間，研習資訊

傳播學系、圖文傳播學系、口語

傳播學系的課程。而他從中，學

習程式設計，並擁有攝影導演和

溝通協調的能力。同時在實習期

間累積實戰經驗，種種經歷成為

他日後創業的養分。

　談到創業接案的契機，連英佑

表示，研究所時曾因壓力過大導

致顏面神經失調，趁著在家短暫

休養協助朋友架設網站，獲得不

錯的報酬。後來前往卡提諾論壇

應徵，公司開給社會新鮮人的他

優渥的待遇，不過他崇尚工作時

間自由，不希望領固定薪水，因

此激發成立網站設計工作室的念

頭。

　創業初期，連英佑認為最困難

的是如何「行銷」自己。起初他

認為做網站是需要連同美編一手

包辦，卻因無法做出較具藝術美

學的設計而自卑。不過隨著作品

集累積，他從中理解每個設計師

的風格不同，目標客群自然相異，

無須太過苛刻。

　「現階段沒有準備好的東西，

下階段準備好就好」連英佑強調，

機遇丟失並不可惜，身為接案者

應對自己負責任，衡量自身能力，

愛惜羽毛，獲取客戶信任與建立

個人品牌口碑，機緣自會找上門。

提及相關經驗，他分享，自己曾

在天母大使館特區分享網站如何

使用，而有位大使因他所架設的

邦交國大使網站相當精美，便當

場邀請他也為其設計。

　除了從事網站設計的接案，連

英佑同時是自媒體經營者及活動

企劃公司的顧問。擁有多重身分

的他笑稱，自己是位拖延症患者，

為善用時間，即使工作時間自由，

仍會督促自己使用打卡程式並定

期與客戶進行討論，記錄工作時

間以提升效率也便於報價，從中

更能獲得成就感。 

　關於創業，連英佑認為，網路

世代創業成本為零，求學階段應

好好累積人脈、多方發展，並利

用自媒體找到自我風格與受眾。

此外，談及未來發展他表示，自

己現階段仍著重網站設計一職，

而部落格將持續穩定經營，期許

能夠藉由生活分享帶來穩定流量。

　擁有行銷專業的世新新聞人報社社友

黃麗璸，過去在業界擔任各項行銷公關

職務，汲取深厚人脈與經驗，後憑藉自

身專業與前瞻視野，創立「贊言有限公

司」。她表示，因自許成為專業行銷人，

對她而言所有關於行銷的事務都是一種

嘗試與歷練。

 　黃麗璸輾轉擔任台視業務部主管後，

從管理的角度出發，開始接觸垂直整合

行銷。當時她在飛碟電台兼任製作人與

主持人，將這個商業模式帶到電台節目，

創立廣播節目「行銷大贏家」，邀請眾

多企業品牌行銷顧問對談。那時她為使

節目性質更有公信力，決定尋覓知名企

業贊助，最後成功說服國泰公司支持。

而偶然和電台負責人談到「內部製作，

外部承包」的經營模式，由飛碟電台製

作節目，企業贊助、外部公司做整合行

銷，以達到三方受益，因此她創立了贊

言創意公司。

　「我想要做先鋒者，而不是跟隨者」

黃麗璸認為，創業會經歷多次嘗試與挫

敗，但當藍圖真正實踐時便會成就感滿

溢。在八零年代創業初期，當時台灣正

逢經濟起飛，國內中小型企業興起，國

外企業也準備進駐台灣，黃麗璸將心血

全力投入公司，抓準市場時機，利用資

訊式廣告與電台廣播的結合，包裝客戶

的企業形象，成功在行銷產業佔有一席

之地，與許多國際品牌建立商業關係。

　提到創業的困難，黃麗璸遭逢不少瓶

頸，她表示，前期公司經營順利，然而

隨著電視興起，廣播節目碰上轉型困境，

當時卻因身兼數職，無力改變。時逢

2005 年的媒體失威與經濟蕭條，隔年，

她選擇慢慢放下公司，回到學校就讀研

究所，決定把公司規模縮小，將節目轉

向提倡公益，以積極正向的態度面對轉

型。她表示，比起公司營運績效，她更

在乎身為媒體人還能夠做些什麼。雖然

目前公司已停業，但黃麗璸依舊活躍在

廣播圈為這片土地的人事物發聲。

　「當時的我也是很大膽，但我想這也

許就是創業人的膽識吧。」黃麗璸笑稱，

過去在不同領域累積的經驗賦予她嶄新

的視野，不怕挫折且勇於挑戰的個性，

是她成功創業不可或缺的因素，她認為

能力是可以培養的，並鼓勵學弟妹們多

去嘗試，開創無限的未來。
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